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灾难带来的省思灾难带来的省思灾难带来的省思灾难带来的省思    

时间: 30 minutes 

 

灵修手册－在你的手上应该有一本灵修手册，这是今年第二季的灵修手册，盼望这本手册能够帮助

你更稳定的灵修，请先不要看内容，请翻到４２页，写上今天的日期，讲员写上许牧师，经文是路

加福音13:1-9，讲题是灾难带来的省思． 

 

上一季我们的主题是人人读经，我想请问大家，如果你已经建立了每日读经的习惯，或是已经更经

常读经的请举手．感谢神，如果你还没有建立这样的习惯，盼望你从今天开始，能够建立起来，如

果你是新朋友，也请你和我们一起读圣经，神的话充满智慧，圣经说是我们脚前的灯，路上的光，

盼望你的人生更有方向，如果你想读，却还没有圣经，请告诉我们，昨天师母才陪人去Ashfield选

购圣经，我们也可以帮您订购适合的圣经． 

 

这一季的主题是人人祷告，如果你有参加小组或是注意周报，你会发现牧师最近的祷告是教会突

破．有些人问我，甚么样的突破，其实我自己也答不上来．后来这个星期四我体会到神的心意，我

们要求神帮助我们在祷告上突破．在祷告会上，我们不会强逼你一定要祷告，但是你需要有一颗愿

意和神亲近的心． 

 

布鲁克林会幕教会的辛杰米牧师在“疾风烈火”中说：“许多时候，人们从谁来参加礼拜天早上的

聚会，看出这个教会有多受欢迎。人们从谁来参加礼拜天晚上的聚会，看出这个牧师或布道家有多

受欢迎。但是人们却从谁来参加祷告会看出耶稣多受欢迎。” 

 

台福的神学院院长刘富理牧师有一句话，不祷告，不摸圣工．这也成为台福许多牧师的座右铭．我

们常常提醒自己，做任何事工以前，先祷告． 

 

台北灵粮堂的周神助牧师说，我们的家要成为祷告的祭坛，教会要成为祷告的殿，在城市要建立祷

告塔．所以他们的教会鼓励奉献３００万台币来找一个台北市高一点的大楼，可以在那里俯瞰台北

来祷告．而这个异象是从印尼来的．他们在印尼超过５００个城市建立了祷告塔，平均每个塔有１

６人，昼夜不停的祷告．我们要得着Burwood这个城市，要先从祷告开始，盼望你们能够至少一个

月来一次周四祷告会，来和神亲近．在祷告会中，无可否认的，你会经历到神的同在，在你和神之

间，再没有甚么分散你我的注意力，简单直接的敬拜和神沟通，就是祷告会的目的．这个星期四的

祷告会是”生命塑造”，我们会藉着祷告求神转化我们自己，从我们开始，转化我们的家庭，教会，

以至于城市，国家．荣耀归于神． 
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上个星期我们提到，第１２章耶稣有许多的教导，最中心的思想就是要信靠神，许多人聆听耶稣的

教导，就在这个时候，有些人提到了当时的新闻．  

一一一一、、、、    他们更有罪吗他们更有罪吗他们更有罪吗他们更有罪吗？？？？    

    

路加福音路加福音路加福音路加福音    13:13:13:13:1 正当那时，有些在场的人把彼拉多使加利利人的血搀杂在他们祭物中的事，告诉耶

稣。 2 耶稣对他们说：“你们以为这些加利利人比其他的加利利人更有罪，所以受这害吗？ 3 我

告诉你们，不是的！你们若不悔改，都同样要灭亡！ 4 从前西罗亚楼倒塌，压死了十八个人，你

们以为那些人比一切住在耶路撒冷的人更有罪吗？ 5 我告诉你们，不是的！你们若不悔改，都照

样要灭亡！” 

 

这里提到两个事件．第一个是他们将彼拉多使加利利人的血搀杂在他们祭物中的事，告诉耶稣．加

利利人，也就是耶稣长大的地方，当一些加利利人往耶路撒冷去献祭的时候，被当时的犹大省长彼

拉多杀害了．彼拉多是罗马人，他的目的是保持罗马的统治权．他也曾杀害犹太人．也有记载犹太

人有被杀３千人和６千人的情况．详细的情况我们不知道，是否是犹太人的抗争造成的也不清楚，

但是我们知道这些人被杀是要去耶路撒冷圣殿献祭的时候．这在当时一定造成舆论．就像是亚历山

大的科普特教堂在２０１１年元月被恐怖分子在门口用汽车炸弹攻击，死了２１个人．让人震惊．或

是印尼的一个牧师在讲道是被人枪杀，让人不禁会思考，神在这些事上的旨意．当这些人告诉耶稣

的时候，他们心里想什么，耶稣知道．他问他们，难道你们觉得他们比其他的加利利人更有罪吗？

好人有好报，坏人有坏报．这是当时许多人的想法．当时在耶稣身旁的这些人，也有这些想法．这

些加利利人一定犯了很严重的罪，所以神惩罚他们．耶稣又提到了第二个事件，这应当是个意外，

一座楼倒塌，死了１８个人，这楼在耶路撒冷城的东南角，同样当时也有人说，这些人因为他们的

罪死了．耶稣问他们，难道他们比其他住在耶路撒冷的人更有罪吗？耶稣的意思是说，加利利所有

的人都是罪人，耶路撒冷所有的人都是罪人，全人类都是罪人，你并不比他们好．请你和旁边的人

说：我们都有罪，你不比我更有罪． 

 

当印尼，马来西亚，泰国洪水的时候，有些基督徒说因为他们是回教徒和佛教徒，所以他们受到神

的审判．当日本大地震及海水倒灌的时候，有些基督徒觉得这是报应，因为日本只有１％的基督

徒．也因为南京大屠杀，许多中国人痛恨日本，网上有许多言论，说日本罪孽深重，恶贯满盈．  

 

其实这不一定是错的，因为神是会在当世就有审判．但是耶稣告诉他们，当灾难来的时候，与其将

你的手指指向他人，你应该先想想自己的罪．因为每一个都是罪人．灾难，让我们知道，这个世界

是不完美的，是受到罪恶影响的．当我们看见灾难，不是想他们比我们坏的多，所以他们该死，而
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是下一个会轮到我们，因为我们和他们一样糟．我们被审判，是应该，没有被审判，是恩典． 

 

我们要从这些当代的新闻找到背后的属灵意义，耶稣教导我们要随时以一个属灵的，超越的眼光看

这个世界．当我们用一只手指指人的时候，三只指自己．所以耶稣要我们，看到灾难，不要指别人，

先想想自己．不是他最多，所以他先死，不是想他们怎么会死，而是想你怎么还没有死． 

 

二二二二、、、、    悔改或者灭亡悔改或者灭亡悔改或者灭亡悔改或者灭亡    

 

耶稣两次的答案，都是5 我告诉你们，不是的！你们若不悔改，都照样要灭亡！” 

句子本身有强调的语气，而重复了两次就是强调再强调，这不是开玩笑的，是很严肃的事．如果以

色列人不悔改，相信耶稣，他们都会灭亡．罪的工价就是死，耶稣的意思是，你们看到了这些事，

怎么还不悔改．这里的危险不是被彼拉多杀害或是被楼砸死这么简单，这里的危险更危险，因为你

的灵魂会灭亡，在神面前站立不住，和神永远断绝关系．耶稣把肉体的死亡升级到灵魂的层面．而

且从耶稣接下来的比喻，我们知道，以色列人的时间不多了． 

 

三三三三、、、、    时间不多了时间不多了时间不多了时间不多了 

路加福音路加福音路加福音路加福音    13:13:13:13:6 于是，耶稣用比喻说：“有一个人在葡萄园里栽了一棵无花果树。他前来在树上找

果子，却找不到， 7 就对园丁说：‘看哪，我这三年来到这棵无花果树前找果子，竟找不到。把它

砍了吧，何必白占土地呢？’ 8 园丁回答：‘主啊，今年且留着，等我在树周围掘开土，加上肥料， 

9 以后若结果子便罢，不然再把它砍了。’” 

    

时间不多了时间不多了时间不多了时间不多了    

从第六节开始，耶稣用了一个比喻，这个故事说到有一个人在葡萄园里种了无花果树，但是他这三

年都看不到果子．通常无花果树应该是一年结一次果子．但是我们看见这棵是不结果子的，所以园

主想要把它砍了．为甚么要砍？因为白占土地．种无花果的地方不能种其他的树，而且白白用去其

他果树需要的养分，砍去似乎比较好．但是园丁想要给这棵无花果树多一次的机会，于是他说，今

年先不砍，等到掘开土，加上肥料，过一年再说，看看到时结不结果子，如果不结才砍．无花果树

是代表以色列这个民族，结果子代表愿意悔改，相信耶稣，重新有新的生命．如果还是不肯悔改，

就要像前面说的会灭亡．时间不多了，神不会一直不砍，这是以色列人最后的机会． 

 

上个星期我们提到财主的事情。耶稣用了一个比喻，说明为何”人的生命不在于家道丰富．”其中
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神对一个财主说，无知的人，今夜就要你的性命，你所预备的要归谁呢？作为一个基督徒，我们需

要做一个金钱的好管家，懂得如何善用神赐予我们的金钱．今夜就要你的性命，带着急迫性，你不

知道神何时会来．但是今天的讯息，也带着急迫性，来不及了．耶稣当时告诉以色列人，同样也告

诉在今时今日的我们，快来不及了，如果你不悔改，灭亡就在眼前．可惜的是，从使徒行传我们看

见，以色列人没有悔改，这个国家不肯接受耶稣，于是神就差遣保罗去外邦人那里传福音．他们失

去了这个机会．那你呢？你真的悔改了吗？ 

 

果子是看得见的果子是看得见的果子是看得见的果子是看得见的    

耶稣用结果子来表示悔改后的生命．果子是看得见的，同样，悔改后的生命是看得见的．你的生活

方式就能看得出你是不是真的悔改．记得在路加福音第三章， 

路加福音３：7  约翰对那出来要受他洗的众人说：“毒蛇的孽种啊，谁指示你们逃避那将要来的愤

怒呢？ 8 你们要结出果子来，和悔改的心相称。不要自己心里说：‘我们有亚伯拉罕为祖宗。’我

告诉你们，上帝能从这些石头中给亚伯拉罕兴起子孙来。 9 现在斧子已经放在树根上，凡不结好

果子的树就砍下来，丢在火里。” 10 众人问他：“这样，我们该做什么呢？” 11 约翰回答：“有

两件衣裳的，就分给那没有的；有食物的，也该这样做。” 12 也有税吏来要受洗，对他说：“老师，

我们该做什么呢？” 13 约翰对他们说：“除了规定的数目，不要多收。” 14 也有士兵问他说：“我

们该做什么呢？”约翰说：“不要勒索任何人，也不要敲诈人；自己有粮饷就该知足。” 

 

施洗约翰说，如果不结果子的树，就砍下来，丢在火里．众人问，该如何做？ 

１. 行善助人．２. 不要贪心多取．３.不要占人便宜．这些有针对性，有余的，就该想他人的需

要，就不会犯了自私的毛病．税吏最大的诱惑就是贪钱，多收了人的税收，约翰针对他工作上

最大的诱惑．士兵的诱惑是用武力逼迫人，约翰要这些人知足．所以每个人的情况不同，我们

在一件事上做的比别人好，并不代表我们就可以论断人，因为我们有许多的事做不好．请注意，

这里的果子都是指看得见的好行为．所以结果子，和悔改的心相称，代表有相应的行为．灾难

带来的省思： 

灾难 ＝＞ 都有罪 ＝＞ 我有罪 ＝＞ 时间不多了 ＝＞ 悔改 ＝＞ 结果子 ＝＞ 

好行为 

神今天再给我们一次机会，但是神不会一直担延，时间不多了，斧头已经放在树根上了．面对灾难，

我们需要的是在神面前真心的悔改，并有好行为相称．如果你还不认识耶稣，你今天知道自己是个

罪人，你希望更明白祂是谁，欢迎你和我的面谈，我们会提供基督徒信仰释疑这个课程，让你更清

楚耶稣的救恩．盼望我们这里的每一位，一个都不灭亡．我们一同来祷告。 

 


